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Главная
ки обедов на рабочие места,
работают медицинские

задача
коммунистов

пункты, столы заказов.
В результате принятых 

мер за два последних года 
увеличена численность ра
бочих на 264 человека, сни
жается текучесть кадров.

На собрании партийно - 
хозяйственного актива ДСК 
были вскрыты наши недо
статки. Они обсуждены на
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4 могли сдать в феврале
Небольшая табличка на — Но самое главное, —

фасаде дома Н» 22 в мик- замечает прораб. на
рорайоне «Комсомоль-

партийных собраниях, на

Домостроители

На прошлой неделе со
стоялся десятый пленум об
кома КПСС, посвященный 
задачам областной партий
ной организации по повы
шению эффективности строи
тельства в свете решений 
XXVI съезда КПСС. На 
пленуме с докладом высту
пил секретарь ОК КПСС 
О. И. Лобов.

В прениях по докладу вы
ступил секретарь парткома

Кузнецов.сдск в. с.
Предлагаем вам (в сокра-
щении) это выступление.

— Ежегодно партком об
суждает итоги и ставит пе
ред коллективом задачи по 
выполнению плана и социа
листических обязательств. 
Для оперативного решения 
вопросов создаются пар-
тийные штабы 
вых объектах, 
партгруппы, в 
торых входят

на пуско
временные 

состав ко- 
представите-

ли генподрядчика, заказчи
ка и субподрядчиков.

Одним из основных на
правлений роста эффектив
ности капитального строи
тельства партийный коми
тет считает повышение 
авангардной роли коммуни
стов, улучшение качествен
ного состава партийной ор
ганизации. Серьезное вни
мание уделяется усилению 
партийного влияния в низо
вых коллективах.

В соответствии с комп
лексным планом закрепле
ния кадров в строительстве 
на одиннадцатую пятилет
ку постоянно улучшаются 
бытовые условия на произ
водстве. Сегодня решены 
полностью вопросы достав-

заседаниях парткома, на со
вещаниях секретарей парт
организаций, на идеологи
ческих совещаниях, на за
нятиях с партгрупоргами и 
парторганизаторами.

Большинство руководите
лей, начальников отделов и 
ведущих специалистов ком
бината и его подразделений 
по путевкам парткома в 
единые политдни идут не
посредственно в бригады, 
чтобы на месте изучить во
просы организации и усло
вий труда, расстановки ра
бочей силы, состояние тру
довой дисциплины.

С целью повышения от
ветственности и исполни
тельской дисциплины мы 
стали заслушивать на парт
коме начальников управле
ний о выполнении ими слу
жебных обязанностей и тре
бований Устава КПСС, а 
секретарей партийных орга
низаций — о работе по уси
лению влияния коммуни
стов в решении производст
венных и воспитательных 
задач, их авангардной роли 
в трудовых коллективах.

В вопросах повышения 
эффективности строительст
ва не все зависит от нас. 
Например, управления ну
левого цикла плохо обеспе
чиваются современной зем
леройной техникой. Или 
другой пример: изделия гип
сового завода поступают на 
стройплощадки низкого ка
чества, с постоянным нару
шением графика и номен
клатуры. Устранить подоб
ные проблемы — значит 
улучшить работу всего кол
лектива комбината.

ский»-2» извещает, что от
делочные работы на пу
сковом объекте ведет кол
лектив потока № 3 из 
СУ-7 (начальник потока 
Л. Г. Макеева]. Указано в 
табличке начало производ
ства работ — 4 января и 
окончание — 25 марта. 
Сразу понятно, что сдача 
дома отодвинута на месяц.
а ведь 
первом 
мечено 
рале.

В чем

графиком ввода в 
квартале было на

едать его в фев-

же дело!.. Рядом с
двенадцатиэтажкой виден 
башенный кран. Монтаж
ники из бригады В. И. Ги
рина заканчивают возведе
ние соединительной лод
жии между домами № 22 
и № 23. Отделочникам ос
тается только покрасить и
остеклить ее. До 
февраля эту работу
выполнить вполне.

Среди других
задержки

конца 
можно

причин
строительного

потока прораб СУ-7 А. И. 
Кудрин называет: центра
лизованное' отопление на! 
дом еще не пущено и бу
дет здесь только через
день-два, сантехниками
сданы 
ливку

*
отверстия под

не 
за-

бригаде штукатуров.

На повестке

РЕЗЕРВЫ
В начале февраля

СУ-15 прошли рабочие

объект недовезено 1077 кв. 
метров паркета. Кроме его 
укладки, бригаде В. Д. 
Кульчицкого необходимо 
установить шкафы еще на 
шести этажах.

Из дальнейшей беседы с 
прорабом выясняется, что 
штукатуры и плотники, в 
общем, могли бы закон
чить свои дела на доме и 
побыстрей, но торопиться 
им явно некуда: на сле
дующем доме — № 19, в 
квартале «Сортировочный», 
куда они должны перейти, 
смонтировано всего три 
этажа.

— И это плохо. Коллек
тив бригады плотников, — 
отмечает Анатолий Ивано
вич, — уже не справляется 
с принятыми обязательст
вами. И в январе, и в фев
рале плотники сдавали по 
шесть этажей. Чтобы они 
шли с хорошей выработкой, 
необходимо обрабатывать 
в месяц на два этажа боль
ше. Значит, ежеквартально 
нужно сдавать не один, а 
два 96-квартирных дома.

В прошлом году плотни
ки этой бригады потруди
лись успешно. Показали 
хорошие результаты и по 
качеству, и по выработке. 
А ведь коллектив в этом

составе существует всего 
второй год. Организовали 
его из двух отстающих 
бригад. Пришлось, конеч
но, укреплять и трудовую 
дисциплину. Бригаду очи-
стили от пьяниц...

Постепенно коллектив 
чувствовал уверенность 
своих силах, заработал

по- 
в

как
следует. И лишь отсутствие 
фронта работ выбивает 
плотников из колеи. Види
мо, недооценивают еще на
ши руководители, как за
метно влияет организация 
производства на трудовою 
дисциплину.

В заключение хочется 
сказать несколько добрых 
слов в адрес работников 
треста «Строймеханизация 
№ 2». Быстро и оператив
но, всего за пару дней, 
смонтировали они под ру
ководством механика В. П. 
Гаврилова подъемник' 
«Гнезно». Так бы всегда.

Уходя с пускового объ
екта, теперь уже, увы, мар
товского дома, я снова 
глянул на укрепленную над 
входом табличку и прочел 
в самом низу: «Сдадим 
дом в срок, с хорошим ка
чеством работ!». И было, 
право, очень жаль, что срок 
этот уже изменен.

и спорт
Одним из важных на

правлений социальной по
литики партии, отмечалось 
на XXVI съезде КПСС, ста
ла забота о здоровье, быте 
и отдыхе советских людей.

Сдача норм нового комп
лекса ГТО, соревнования 
«Всей бригадой — на ста
дион», «Спортивная семья», 
«Лед надежды нашей», 
«Лыжня России» и другие 
массовые соревнования ста
ли очень популярны среди 
тысяч и тысяч людей.

В нашем комбинате боль
шое внимание уделяется 
развитию физкультуры и 
спорта, выполнению поста
новления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
дальнейшем подъеме фи
зической культуры и спор
та». Не случайно на не
давно проходившей конфе
ренции по КОЛ1ДОГОВОру в 
докладах начальника СДСК 
А. К. Ежова и председате
ля объединенного профко
ма О. А. Григорьева речь 
шла и о спорте как важ
ном резерве повышения 
производительности труда 
и улучшения здоровья тру
дящихся. В докладах пред
ставителей администрации
и профсоюза, в 
были названы 
цифры: около

частности, 
следующие 
четырех с

А. АЛЕКСАНДРОВ.

дня — трудовая дисциплина

ДЕАО!
но в первом квартале, о'Гснь
нестабильно обеспечение
бригад фронтом работ. На
календаре февраль, а

половиной тысяч строителей 
обращались в поликлинику 
№ 7 в прошлом году. При
чем, самый распространен
ный диагноз — это острые 
респираторные заболева
ния, а систематически за
нимающихся спортом в ДСК 
всего 2200 человек. Зака
ленные люди меньше под
вержены простуде, и хотя

в 
соб-

рания коллективов участков 
В. Дружинина и Н. Марчу
ка, в которых они расска
зали об итогах работы от
делочников в прошлом году 
и задачах, стоящих перед 
коллективами в первом 
квартале этого года. На 
собраниях с позиций но
ябрьского (1982 г.) Плену
ма ЦК КПСС обсуждались 
вопросы укрепления трудо
вой, производственной и ис
полнительской дисциплины, 
сокращения текучести кад
ров, усиления режима эко
номии. На этих вопросах 
остановились начальник 
СУ-15 А. Фадеев, главный 
инженер В. Лебедев. Сек
ретарь партбюро П. Жари- 
хин, оперируя конкретными

фактами, проанализировал 
потери рабочего времени в
течение одного дня.

Опоздания на работу 
преждевременный уход 
окончания рабочего дня, 
держки после обеденного

и 
до 

за- 
пе-

маляры еще ни одной ком
наты не отделали на объ
ектах этого года, в резуль
тате этого под угрозой сры
ва находятся соцобязатель
ства коллективов. Большую 
озабоченность вызывает у

открыта лыжная база — по
сещает ее мало строителей. 
Шла речь и о скорейшем 
завершении строительства 
тира.

Четкая цель поставлена

рерыва в сумме составили 
на участке 96 человеко-ча
сов или в пересчете 12 че
ловеко-дней. Что же можно 
было сделать на доме за 
это время? Оказывается, 
можно провести полностью 
плотнично - столярные рабо
ты или штукатурные рабо
ты во всех квартирах од
ного этажа дома.

Многое предстоит сделать 
в управлении и по сокраще
нию внутрисменных потерь. 
Бригадир маляров Н. За
харова отметила, например, 
что на участке № 2, особен-

плотников
В. Рожкова,

из бригад
перед

П. Бабарина
низкое качество лаги и щи
тового паркета.

Хороший, серьезный раз
говор о проблемах СУ-15 
состоялся на этих рабочих 
собраниях. Радует деловой 
настрой, большое количест
во интересных предложений 
и замечаний. И очень важ
но, что в центре внимания 
рабочих — наши недостат
ки и неиспользованные ре
зервы.

Т. ЗАХАРОВА.

Анохин Юрий Петрович работает мастером в СУ-27 В 
уже шестой год. Особая забота мастера — борьба за § 
сохранность железобетонных изделий и строительных § 
материалов. Юрий Петрович ведет и большую обще- я
ственную работу, активно участвует в рейдах группы 
народного контроля управления.

На снимке: лучший мастер ДСК 
Юрий Петрович Анохин.

Фото В. Калимасова.

К сведению

| трудящихся ДСК
“ В связи с пешением гВ связи с решением гор-

исполкома и Главсредурал- 
строя рабочая суббота 
30 апреля т. г. переносится
на 26 февраля т. г.

1983 год. 
один пункт 
тельств:

коллективом 
Напомним

«В целях 
леваемости 
комбината: 
культурно

на 
вам

из соцобяза-

снижения забо- 
трудящихся 

улучшить физ- 
- оздоровитель-

ную работу,. Обеспечить 
сдачу норм комплекса ГТО 
не менее 570 человек, уве
личить число занимающихся 
в группах здоровья, подго
товить спортсменов первого 
разряда — 35 человек, кан
дидатов в мастера спорта— 
5 человек, а спортсменов 
массовых разрядов — 260 
человек».

В прошлом году домо
строители впервые участво
вали в проведении нового 
спортивного праздника — 
Всесоюзного дня лыжника. 
В ходе подготовки к его 
празднованию в 1983 году 
в комбинате уже проведено
несколько соревнований
(фоторепортаж об одном из 
них опубликован в темати
ческой полосе на четвертой 
странице газеты).
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Мастер—не только должность
= Областной

слет
мастеров £

Я Завтра состоится я 
Е встреча мастеров. Яая 
Я нее соберутся около 200 я 
Я представителей .строй-Я 
Я тельно-монтажных объ- я 
я единений, домострой- £ 
Я тельных комбинатов, Я 
Я строительных трестов и Я 
я других подведомствен- Я 
Я ных Главку организаций Я 
Я Свердловской области- 
Я Мастера заслушают Я 
я ряд докладов, выступле- Я 
я ния руководителей и Я 
Я специалистов Главка, Я 
Я обменяются опытом ра- Я= =

й

I

боты. Им будут вруче-Я 
ны почетные знаки Я 
«Ударник одиннадцатой^ 
пятилетки», памятные^ 
подарки. Состоится по-^ 
сещение областной стро-% 
ительной выставки.

В областном отрасле- - 
вом собрании принимает^

_ участие большая группа в 
Я мастеров нашего домо- я 
а строительного комбина-^ 
Я та, это лучшие маете- 8 
Я ра строительных управ- Э 
Я лений и завода ЖБИ им. я

Ленинского комсомола, я
Вторая полоса газеты я 

расскажет вам о некого- 5 
рых из них. Начало соб- я 
рания в 9 часов утра, я 
Оно откроется в боль- я 
шом зале Главсредурал- §

Я

строя.
Свердловские 

строители желают 
никам встречи

домо- в 
участ- а 
плодо- я

Н творной работы!

СТРОИТЕЛЬ
СТРОИТЕЛЬ Я! 
И ЭТО ЗВАНЬЕ 
МНЕ ВСЕ ДОРОЖЕ 
С КАЖДЫМ

ДНЕМ,—
В НЕМ ТРУД, 
ПОМНОЖЕННЫЙ 
НА ЗНАНЬЯ, 
И ПЛАМЕНЬ 
ВДОХНОВЕНЬЯ

В НЕМ!

В
 НАШЕМ комбинате 

трудятся 117 масте
ров. Более подробно 

мне хотелось рассказать о 
деятельности трех масте
ров.

Свыше четырех лет тру
дится в СУ-28 Сергей Ген
надьевич Стафеев. В управ
ление он пришел рядо
вым монтажником. В тече
ние года освоил все тонко
сти сборки жилых домов. В 
коллективе заметили его 
глубокие знания производ
ства, его организаторскую 
жилку. Выдвинули масте
ром. Сегодня он руководит 
ответственным участком ра
боты — монтажом девяти
этажных домов серии 
141-СВ. Многогранна рабо
та этого мастера, но глав
ный ее показатель — успе

РОЛЬ «МЛАДШИХ 
КОМАНДИРОВ» СТРОЙКИ
Сегодня, когда в полном 

разгаре работа всех под
разделений комбината по 
выполнению плана первого 
квартала, особенно велика 
роль мастеров, «младших 
командиров» производства. 
На эту категорию руководи
телей строек возлагается 
основная забота по выпол
нению государственного 
плана. С мастера не сни
маются обязанности по ру
ководству бригадами, по 
воспитанию рабочих. От ма
стера зависит, как быстро 
новичок, пришедший на за
вод, на стройку, войдет в 
жизнь производства, нау
чится разумно использо
вать рабочую минуту.

А чтобы учить, мастер 
сам должен быть на высо
те. Из 117 мастеров комби
ната 62 имеют среднее 
специальное образование, 
31 человек — высшее.

Отрадно, что мастера- 
комсомольцы, — наставни
ки молодежи, многие из 
них члены комсомольского 
бюро завода и комитета 
комсомола ДСК. И таких 
активистов в комбинате 14.

В домостроительном ком
бинате следят за работой 
мастеров. Наиболее талант
ливых организаторов про
изводства выдвигают на бо
лее высокие должности.

Организатор, 
наставник, 
воспитатель

хи бригады, которая ему 
подопечна. Бригада Вален
тина Марковича Сыщенко 
не случайно успешно внед
ряет бригадный подряд, ра
ботает в счет 1984 года, об
ладает рядом почетных зва
ний. И сам мастер поощ
рялся неоднократно почет
ными знаками, грамотами и 
благодарностями. В бригаде 
знают, что их мастер не

Вот несколько примеров: 
мастера цеха № 3 завода 
В. М. Вагачев и А. П. Брата
нов выдвинуты на долж
ность старших инженеров в 
своих цехах, мастер СУ-15 
В. Б. Фоминых назначен 
прорабом.

Руководство СДСК пе
риодически рассматривает 
выполнение плана органи
заторской и воспитательной 
работы с кадрами, тем бо
лее, что один из его раз
делов касается работы с 
мастерами.

Большинство наших ма
стеров — политинформа
торы. Многие из них — ак
тивные члены доброволь
ных народных дружин, они 
в центре общественной и 
спортивной работы в своих 
коллективах.

Мастера повышают свои 
знания, квалификацию. В 
прошлом году 30 мастеров- 
заводчан уже повысили 
свою квалификацию, на за
воде ЖБИ им. Ленинского 
комсомола все мастера по
сещают кружок «Основы 
экономики и управления 
производством».

Мастер многое должен 
знать: и правила охраны 
труда, и трудовое законо
дательство. Периодически 
в ДСК мастера проходят 
проверку знаний. И это 

чурается общественной ра
боты, занимается спортом. 
Это привлекает к нему мо
лодых рабочих.

Или взять другого масте
ра, Панова Василия Павло
вича из строительного уп
равления № 7. В управле
нии трудится шесть лет. По 
возрасту молод, но в тру
де — один из передовых. 
У него также ответственный

очень важно, т. к. молодой 
рабочий, проходя обучение, 
вводный инструктаж, в пер
вую очередь встречается 
с мастером.

На заводе и в ДСК име
ются положения о социа
листическом соревновании 
мастеров. На заводе по ито
гам третьего квартала 1982 
года звание «Лучший ма
стер завода» было присвое
но И. Н. Брешенковой (цех 
№ 1), С. Н. Ерофееву и 
В. И. Югринову (цех № 9). 
По комбинату и его строи
тельным управлениям за 
этот же период звания 
«Лучший мастер комбината» 
удостоились С. Б. Стафеев 
(СУ-28), Т. М. Фомина 
(СУ-15) и Г. А. Ощепкова 
(СУ-13).

/Ластера ближе многих 
стоят к производству, по
этому не случайно они ча
ще остальных инженерно- 
технических работников 
завода и линейного персо
нала стройуправлений по
дают рационализаторские 
предложения. В 1982 году 
мастерами комбината по
дано 169 рацпредложений. 
Лучшие из них — это А. Л. 
Фаттахов, Н. Г. Нагибин, 
В. А. Емельянов, П. И. Зло
бин и Л. Т. Савенков.

Немало забот у мастера. 
И одна из главных — ус
пешное завершение пла
нов сердцевинного года 
одиннадцатой пятилетки.

Редакция. 

участок работы — он воз
главляет бригады, которые 
заняты на штукатурном пе
ределе высотных домов. И 
сам мастер, и его бригады, 
работающие по методу 
сквозного бригадного под
ряда, неоднократно выходи
ли победителями социали
стического соревнования, 
работают в счет 1984 года.

Интересна трудовая био
графия одного из лучших 
мастеров комбината — Га
лины Сергеевны Ткаченко 
из строительного управле
ния № 1. Ее стаж в строи
тельстве более 17 лет. Про
шла большой трудовой путь: 
была рядовым штукатуром, 
работала бригадиром, воз
главляя выпускниц ГПТУ. 
Без отрыва от производства 
закончила техникум и была

Не все 
так гладко

Много забот у мастеров 
комбината, многое с них 
спрашивается. Такая уж хло
потливая у них должность. 
Понятно, что у мастеров 
тоже есть свои проблемы, 
претензии. О них также 
пойдет речь на завтрашнем 
областном слете. Принятые 
рекомендации во многом 
решат наболевшие вопросы.

Было бы необъективно 
говорить, что у всех 117 
мастеров ДСК дела идут 
гладко. Отнюдь! Например, 
многие мастера не умеют 
наводить порядок на своих 
участках, объектах. В номе
ре газеты (от 3 декабря 
1982 г.) опубликовано фо
тообвинение по беспоряд
кам на строительстве кафе 
7Т (квартал «Комсомоль
ский»), И это объект, где за 
порядок отвечал мастер 
В. В. Шошин.

Не все мастера правиль
но организуют производст
во. Вот примеры конца 
прошлого года. Например, 
мастер С. Н. Нрвгородов 
(СУ-20) при прокладке теп
лотрассы к дому № 25 не 
произвел геодезический 
контроль, допустил отступ
ление от проекта, в резуль
тате был сорван пуск тепла 
на объект.

В этом же управлении на 
объекте мастера П. Н. То

назначена бригадиром. Это 
технически грамотный чело
век, добросовестный ра
ботник, член профкома, но 
самое важное — ее внима
ние к молодым девчатам, 
пришедшим на стройку. 
Причем, это наставник мо
лодежи не по должности, а 
по состоянию своей души. 
Десятки девчат она научила 
самостоятельно жить, бук
вально поставила на ноги.

И так рассказать можно о 
каждом из десяти мастеров 
комбината, которые прини
мают участие в работе об
ластного отраслевого сове
щания.

Л. УХАРСКАЯ, 
начальник отдела 

кадров СДСК.

мина (дом № 19) были при
остановлены работы только 
из-за неправильного скла
дирования и установки гру
зоподъемных механизмов. 
Мастера СУ-20 в этом году 
не подали ни одного ра
ционализаторского предло
жения. Слабо занимаются 
трудовой и производствен
ной дисциплиной мастера 
СУ-13. Видимо, они боль
ше должны использовать 
свои права как руководите
ли.

Можно отметить и такой 
факт. Мастера через год- 
два хорошей работы начи
нают считать, что все ими 
освоено, все они постигли 
и перестают совершенство
ваться. Это отражается на 
результатах работы. Такое 
отношение очень показа
тельно на работе мастера 
А. А. Минина (СУ-29). Он 
хорошо взялся за работу, 
когда был закреплен за 
бригадой монтажников 
А. Н. Венерцева, выступив
шей с почином «Каждой 
бригаде — механизирован
ный труд на инженерной 
основе!». А когда был пе
реведен к бригаде Г. Г. 
Кожевникова, отношение к 
работе изменилось в худ
шую сторону.

Здесь были названы 
только несколько мастеров, 
но и остальным руководи
телям есть над чем пора
ботать, есть чему поучить
ся у более опытных органи
заторов производства.

* Знакомьтесь: лучшие мастера ДСК

ОНИ УЧАСТВУЮТ
Брешенкова Инна Нико

лаевна, мастер цеха № 1 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола. Трудится на 
заводе с 1959 года. Смена, 

руководимая ею, постоянно 
перевыполняет задание. 
План 2,5 лет пятилетки был 
выполнен к 65-й годовщи
не Великого Октября. Яв-

В СЛЕТЕ
ляется членом товарищеско
го суда цеха.

Королев Геннадий Нико
лаевич, старший мастер на 
участке распалубки цеха 
наружных стеновых пане
лей, трудится с 1975 года. 
Одному из первых ему было 
присвоено звание «Мастер 
II класса». Продукция уча
стка выходит только с 
оценкой «хорошо», «отлич
но» и соответствующей пер
вой категории качества. На
ставник молодежи, несколь
ко лет избирается замести
телем секретаря первичной 
партийной организации.

Г. Н. Королев — канди
дат в мастера спорта 
СССР по многоборью (на 
снимке слева).

Югринов Виктор Ивано
вич — мастер смены цеха 
№ 9 завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола. В це
хе — с 1979 года. Прини
мал самое активное уча

стие в реконструкции цеха, 
освоении выпуска изделий 
серии 141—СВ. Неоднократ
но завоевывал звание «Луч
ший мастер завода». Его 
смена трудится в счет ян
варя 1984 года. В. И. Юг
ринов — член комсомоль
ского бюро завода (на 
снимке — справа).

Ощепкова Галина Алек
сандровна. Ее стаж в строи
тельстве 12 лет. Трудится 
в СУ-13, мастером с 1981 
года. Работала маляром. 
Окончила строительный тех
никум.

Возглавляемые ею брига
ды: плотники (бр. М. Н. 
Федосов) трудятся в счет 
августа 1983 года, штукату
ры (бр. Н. П. Александро
ва) — май 1984 года и ма
ляры (бр. Н. А. Созина) — 
в счет октября 1984 года.

Белоусов Рудольф Гри
горьевич — мастер СУ-28. 
В строительстве трудится 
23 года, в управлении — 4. 
За добросовестный труд на
гражден ■ юбилейной меда
лью «За доблестный труд. 
В ознаменование' 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина». Ведет воспитатель

ную работу среди моло
дежи.

Булах Елена Ивановна — 
один из опытных мастеров 
комбината. Последние 11 
лет трудится в УПТК. При 
ее участии организована 
контейнерная доставка ма

териалов не объекты. За 
добросовестный труд на
граждалась знаками «Побе
дитель соцсоревнования». В 
этом году на ее участке не 
было ни одной травмы. Е. И. 
Булах добилась организа
ции красного уголка, новых 
бытовых помещений для 
своих рабочих.
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* Социалистическое соревнование

Как его улучшить?

ДЕВИЗ: ПОИСК
В развитии общественных 

начал в жизни КМСО 
МЖК, утверждении чувства 
взаимопомощи и товарище
ства велика нравственная и 
воспитательная роль социа
листического соревнования. 
Как организовано соцсорев
нование среди КМСО МЖК, 
как используется его со
циальная и воспитательная 
роль в формировании кол
лектива будущих членов 
МЖК — на этих вопросах 
хочется сегодня заострить 
внимание.

В прошлом году утверж
дено новое положение о 
соцсоревновании среди 
КМСО МЖК на звание 
«Лучший КМСО МЖК». 
Можно сказать, что новое 
положение — результат 
творчества всех бойцов от
рядов, ведь при его разра
ботке был учтен опыт ра
боты первых отрядов, по
желания и замечания бой
цов.

Главным направлением 
социалистического соревно
вания между КМСО МЖК 
стала мобилизация бойцов 
на повышение производи
тельности труда, эффектив
ности и качества работы, 
распространение опыта пе
редовиков, организация 
взаимопомощи между отря
дами, рост общественной 
активности бойцов КМСО. 
Сложность при оценке про
изводственной деятельности 
КМСО состояла в том, что 
отряд выполняет много
профильные работы. Поэто
му были введены норми
рующие коэффициенты. Этот 
метод для нас подходит, но 
и он требует дальнейшего 
совершенствования.

Наличие в методике под
ведения итогов соцсоревно
вания коэффициента дис
циплины способствует 
укреплению трудовой и об
щественной дисциплины в 
отрядах. Коллективная от
ветственность отряда за 
состояние трудовой и об
щественной дисциплины, за 
каждого бойца — одно из 
основных направлений 
идейно-воспитательной ' ра
боты в отрядах. Ведь имен
но дисциплиной и органи
зованностью силен коллек
тив МЖК. Но сегодня, ду
мается, штабу стройки сле
дует повысить требователь
ность к исполнительской 
дисциплине руководителей 
КМСО. Необходимо в бли

жайшее время решить так
же вопрос о создании ра
бочей группы по рациона
лизации и изобретательст
ву среди бойцов КМСО 
МЖК.

13 января на заседании 
бюро оргкомитета МЖК 
было принято дополнение к 
«Положению о соревнова
нии». В него введен пока
затель творческой активно
сти отряда, который учиты
вает количество поданных 
и внедренных рацпредложе
ний по улучшению условий 
труда, экономии материа
лов, повышению производи
тельности труда и качест
ва работы. Сейчас дело за 
инициативой отрядов.

Мы мало уделяли внима
ния вопросам взаимопомо
щи, взаимовыручке между 
отрядами. Наблюдается не
кая обособленность в рабо
те отрядов. Нужно постро
ить систему идейно - вос
питательной работы в от
рядах так, чтобы она рабо
тала на максимальное их 
сплочение. Ведь в будущем 
все бойцы всех отрядов 
станут коллективом едино
мышленников, друзей, со
седей. И этот коллектив 
необходимо создавать уже 
на стройплощадке, а не 
после заселения очередного 
дома. Давайте больше про
водить субботников, дней 
ударного труда, вечеров 
межотрядной дружбы и 
других коллективных меро
приятий, использовать пока
затель помощи другим от
рядам и в системе сорев
нования.

Социалистическое сорев
нование должно способст
вовать улучшению научной 
организации труда. Непло
хой опыт накопили мы в 
практике организации от
делочных работ на доме 
№ 43 поточно - совмещен
ным методом. Этот опыт 
нужно обстоятельно про

анализировать и распрост
ранить для широкого внед
рения.

Большое внимание в ор
ганизации соцсоревнования 
уделяется общественно-по
литической деятельности 
отрядов. При разработке 
системы социалистического 
соревнования между
КМСО МЖК планирова
лись следующие идейно-вос
питательные направления: 
формирование коллектива, 
способного решать любые 
задачи, воспитание канди
датов в члены МЖК, под
готовка к дальнейшему ак
тивному участию в соци
альном эксперименте. Попу
лярным стал среди бойцов 
МЖК теоретический семи
нар по проблемам МЖК, 
который состоит из 12 лек
ций-бесед. Бойцы с интере
сом участвуют в этих лек
циях. Я думаю, что всем 
нам стоит подумать над 
тем, как развивать дальше 
нетрадиционные формы про
ведения этих семинаров и 
лекций.

Значительно оживил вос
питательную работу, на
глядную агитацию в отря
дах конкурс на лучшее 
бытовое помещение, прово
димый с июля прошлого 
года. Для дальнейшего по
вышения идейно-воспита
тельной работы среди от
рядов есть предложение 
установить для бойцов 
МЖК единый полртдень.

Эффективными формами 
участия молодежи в соц
соревновании стали кон
курсы профессионального 
мастерства. Родился по
чин «Объектам МЖК — 
комсомольскую гарантию!», 
который, думается, найдет 
широкое распространение во 
всех отрядах.

Проблем организации со
ревнования в МЖК еще 
остается немало. Но сего
дня, когда накоплен опре
деленный опыт производст
венной и общественно-по
литической деятельности 
отрядов, накоплен и обоб
щен, — решать эти пробле
мы легче. Главное, воспи
тать в каждом бойце КМСО 
инициативу, творческое, ак
тивное отношение к любо
му порученному ему делу. 
А это значит, что всем нам, 
а особенно руководителям 
отрядов, необходимо изо 
дня в день совершенство
вать стиль и методы идей
но-воспитательной работы.

Ю. КАЗАНЦЕВ, 
комиссар 

штаба стройки.

* Выпуск пресс-центра оргкомитета МЖК

Равнение на активность
Растет молодежный жи

лой комплекс в Свердлов
ске. Растет и бремя нашей 
ответственности перед 
людьми: а все ли мы дела
ем для того, чтобы оправ
дать это немалое доверие. 
Ведь доверие — это не аб
стракция и не фраза, а 
зримая реальность: блок 
обслуживания № 32, обо
рудование взрослых и 
детских клубов, малые ар
хитектурные формы дет
ского комбината № 20 — 
все это сотни тысяч руб
лей государственных и об
щественных средств. 1

Не секрет, что о резуль
татах социального экспе
римента будут судить уже 
по тому, как организована 
жизнь в домах первой 
очереди МЖК, какая часть 
проектов воплощается в 
жизнь и какая превращает
ся в бесплодные мечтания. 
Все это в основном зави
сит от организации идей
но - воспитательной рабо
ты в комплексе. Оргкоми
тет МЖК считает необхо
димым обсудить и проана
лизировать проблемы 
идейно-воспитательной ра
боты на всех уровнях 
МЖК, выработать новые 
принципы ее организации

На доме 1Б завершают
ся последние работы. Со 
сдачей этого дома закон

и проведения. Для этого 
намечено провести актив 
МЖК с повесткой дня «О 
совершенствовании идейно
воспитательной работы орг
комитета, совета МЖК и 
программе развития МЖК». 
Рассмотреть на заседании 
оргкомитета вопрос «О 
практике подбора, расста
новки и воспитания кадров 
и организации руководства 
жизнедеятельностью кол
лектива МЖК».

В ближайшее время бу
дет разработан комплекс
ный план идеологической 
работы в коллективе МЖК 
на 1983—1984 годы. Бюро 
оргкомитета рассмотрит 
также вопросы идеологиче
ской работы на предприя
тиях - дольщиках, в КМСО, 
среди жильцов дома.

Сегодня идеологическим 
отделом оргкомитета за
вершена подготовка к 
идеологическому активу 
МЖК.

В ходе этой подготовки 
бюро оргкомитета МЖК 
последовательно рассмот
рело состояние и пробле
мы идейно-воспитательной! 
работы с контингентом мо
лодежного комплекса на 
всех уровнях и приняло 
ряд важных решений, на

чится первая очередь стро- \ сегодня молодежный коч- 
ительства МЖК. плекс.

На снимке: так выглядит I Фото клуба «СКИФ».

правленных на: усиление 
агитационно - пропаганди
стской работы среди кан
дидатов, жителей МЖК и 
бойцов КМСО; вовлечение 
большинства кандидатов, 
жителей МЖК и бойцов 
КМСО в работу разветв
ленной сети общественных 
организаций и клубов мо
лодежного комплекса; ак
тивизацию проводимых от
делом социального проек
тирования оргкомитета сов
местно с советом и клуба
ми МЖК социологических 
исследований, анализа 
жизнедеятельности комп
лекса и разработки реко
мендаций по совершенст
вованию всей идейно-вос
питательной работы с жи
телями комплекса и др.

Реализация этой обшир
ной программы, которая 
поможет решить многие 
основные задачи МЖК, не
возможна без широкого 
участия кандидатов, жите
лей МЖК, бойцов КМСО, 
всего контингента МЖК. 
Оргкомитет, совет МЖК 
призывают всех: равнение 
на активность!

А. ДРУЖИН, 
руководитель 

пресс-центра МЖК.

Ваше мнение...
Второй год живет наш 

дом, уже не в рабочих чер
тежах и проектах, не на 
бумаге, а по-настоящему, 
со своими радостями и го
рестями, с бытовыми хло
потами и детским смехом, 
с друзьями-соседями ря
дом. Как живется в нем 
людям, как сплотить кол
лектив жильцов, как сде
лать досуг людей более 
содержательным, чтобы 
все нашли себе занятие по 
душе, как растут наши де
ти и какие новые фор
мы работы с ними 
можно предложить, как 
лучше наладить быт — 
этим и многим другим воп
росам будет посвящен рас
ширенный идеологический 
актив, который завтра со
стоится в МЖК.

Корреспондентам «Това
рища» стало интересно, 
что думают по этим вопро
сам жильцы дома, как они 
хотят участвовать в жизни 
комплекса, что могут пред
ложить интересного.

Звоним в первую дверь, 

знакомимся: Сергей и На
таша Нечаевы.

— Мы одни из са
мых первых новосе
лов. Нравится ли нам 
здесь? Конечно, — улыба
ется Наташа, — мы раньше 
жили в коммунальной 
квартире без удобств, да 
еще соседи пили и сканда
лили. А у нас трое детей, 
очень трудно было. Я, че
стно говоря, и не мечтала, 
что так хорошо будет. 
Квартира просторная, че
тырехкомнатная. С соседя
ми ладим, друзей здесь 
новых нашли.

— Тут недавно гости не
ожиданно нагрянули, — 
вступает в разговор Сер
гей, — а у нас особенно 
угостить нечем было — 
соседи помогли, одолжили 
кто что мог.

Катя и Света ходят в наш 
детский комбинат. И Ната
ше стало намного легче— 
раньше она водила дево
чек в садик на Пионерском 
поселке. Наиболее ходовые 
продукты Сергей с Наташей 

покупают в столе заказов. 
Пользуются услугами дет
ского медицинского каби
нета. Мы тут вообще всем 
пользуемся, — говорит 
Сергей, — Летом дети в 
«Малышок» ходили. Сей
час, правда, больше во 
дворе, на воздухе играют. 
Сережа занимался в спор
тивной Секции.

— А сами хотели бы 
чем-нибудь заниматься?

— Сергей осваивает ки
ноустановку, скоро будет 
фильмы показывать в на
шем будущем кинозале.

— Но ведь вы будете ча
сто заняты в кинозале?

— Так ребятишкам же 
мультики показывать буду 
и мои посмотрят, — мягко 
улыбнулся Сергей. И сра
зу вспомнились слова Ни
ны Михайловны Петровой, 
педагога-организатора «Ма
лышка»: — «В работе с 
детьми нам очень помога
ет Сергей Нечаев. Он уме
ет так интересно организо
вать игры с детьми. Иногда 
начнет со своими что-ни
будь придумывать, гля
дишь, уже весь двор вок
руг него, и никто из детей 
не останется без внимания, 

каждому найдет занятие 
по душе!

Наташа с удовольствием 
ходила бы в кружок мак
раме. Пока такого кружка в 
нашем клубе женщин нет, 
но, думается, будет.

Разговаривая с хозяева
ми, мы обратили внимание, 
что они тепло одеты. Се
режа, младший, покашлива
ет. И самим нам было не 
жарко. В глаза бросилась 
маленькая батарея — она 
никак не могла дать доста
точного тепла для такой 
просторной комнаты.

— В большой комнате у 
нас холодно, а наращивать 
батареи не разрешают. На 
мой взгляд, эту проблему 
надо решать, — говорит 
Сергей. — Холодно не 
только у нас, но и в других 
квартирах, а ведь у многих 
маленькие дети.

Зашли мы к старшему по 
подъезду, Федору Горде
еву. Он лучше других мо
жет охарактеризовать ак
тивность жильцов своего 
подъезда, их отношение к 
общему делу.

— К людям я претензий 
не имею, — сказал Фе
дор, — на все субботники 

выходят хорошо, дружно. 
Как старшему по подъезду, 
мне приходится работать с 
членами совета МЖК. И 
вот какое у меня родилось 
предложение — надо чет
че очертить круг обязанно
стей каждой нашей орга
низации — совета, оргко
митета, ЖЭУ. Это позволит 
оперативнее решать некото
рые вопросы. Был такой 
случай — вышла из строя 
канализация. И если бы 
сразу специалист посмот
рел и сказал, в чем дело, 
мы бы тут же откликну
лись, что надо—заменили, 
прочистили. Но кто кон
кретно тут должен помочь 
и вмешаться? Вместо того, 
чтобы быстро решить эту 
проблему, пришлось хо
дить по инстанциям, по
тратить много времени и 
сил. А это не дело.

В следующих выпусках 
страницы «Товарищ» мы 
продолжим разговор под 
рубрикой «Ваше мнение...» 
А пока ждем ваших писем 
с предложениями и заме
чаниями.

Н. ДАРИЕНКО, 
А. ПОПОВА, 

члены пресс-центра.
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| * Из почты
| страницы
| «Товарищ»
I ВСЕ НА 
I ФЕСТИВАЛЬ!
я 7 марта на лыжной я 
Ебазе ПО «Уралобувь» в: 
| районе карьера Шар- я 
я ташского лесопарка я
я состоится традицион-я 
= ный зимний фестиваль Я 
Я МЖК. Целью этих фе-Я 
= стивалей стало разви- я 
Етие и пропаганда но-Я 
я вых форм массового с 
в зимнего отдыха.
я В программе фести- я 
я валя — комбинирован-я 
яная эстафета, биатлон,Е 
Е русский хоккей, спор-я 
Ётивные игры, конкурс я 
я на лучшую снежную я 
3 скульптуру, соревно- Я 
Явания по рыбной лов-д 
Зле, детские конкурсы, я 
я Начало в 10 часов.
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Теплыми, совсем не ураль
скими, погожими днями ба
лует в этом году нас зима. 
Вот и в прошедшую суббо
ту, в такой же, словно по 
заказу солнечный благодат
ный денек, организованно 
шли домостроители на 
старт ставшей уже тради
ционной лыжной эстафеты 
«четырехугольников». В со
ревнованиях участвовали 13 
команд: руководители всех 
подразделений комбината, 
команда руководства и уп
равления ДСК.

После торжественного по
строения и парада участ
ников соревнований на ме
сте старта, в парке Лесо
водов России, и рапорта на
чальнику ДСК А. К. Ежо
ву старшего инструктора 
физкультуры комбината 
А. Мусальникова о готов
ности команд к началу со
стязаний, была дана коман
да подготовиться к эста
фете.

И вот самый напряжен
ный и ответственный мо
мент — на старте руково
дители подразделений ком
бината. Звучит команда 
«Марш!» — и лыжники ухо
дят на трехкилометровую 
дистанцию. С первых же 
метров на лыжной трассе 
развертывается интересная 
упорная борьба. Лучшее 
время среди руководителей 
показывают Г. С. Пекарь 
(СУ-7), А. К. Ежов (ДСК), 
А. А. Волынский (управле
ние ДСК).

Однако вся борьба еще 
впереди... Вот вернулись с 
дистанции парторги. Здесь

* 27 февраля —
шшпшшппипилшшпшш’

Всесоюзный

день

лыжника

Это 
произойдет 

послезавтра, 
в 10.00
Итак, 27 февраля в стра

не второй раз будет прово
диться День лыжника. По
знакомьтесь с программой 
этого дня в ДСК. Лыжные 
соревнования пройдут на 
лыжной базе завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола. 
Сбор всех желающих встать 
на лыжи у заводоуправле
ния в 10.00.

Спорторганизаторы пред
лагают каждому домострои
телю (включая детей) сле
дующие дистанции: 2, 3 и 
5 км.

Победителей ждут при
зы!

До встречи на лыжне!
Совет ДСО.

Лыжи

ЭСТАФЕТА «ЧЕТЫРЕХУГОЛЬНИКОВ»
успешно выступили С. С. 
Истомин (завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола), 
А. Н. Лущиков (СУ-20), 
Н. И. Давыдов (ДСК).

Руководители профкомов 
среди других дел и обязан
ностей призваны занимать
ся также организацией физ
культурно-массовой работы. 
Поэтому среди руководите
лей они самые компетент
ные в спорте люди. Многие 
из профсоюзных руководи
телей сами с удовольстви
ем занимаются спортом. 
Это подтвердили и прошед
шие соревнования. Отлич
ное время (8 минут 55 се
кунд!) показал на лыжне 
председатель профкома 
СУ-20 В. А. Ермаков. За 
9 минут 15 секунд пре
одолел трехкилометровую 
трассу председатель проф
кома управления ДСК Г. Д. 
Потеряев. Результат треть
его призера — М. Н. 
Ивойлова— 10 минут 50 
секунд.

.Самые молодые руково- 
дйтели — комсомольские 
организаторы — показали 
хорошие результаты. Всего 
на 500 метров короче муж
ской была лыжня у секре
таря комитета ВЛКСМ за
вода Светланы Темы, но 
она пробежала ее с пре
красным временем — 7 ми
нут 50 секунд. Среди муж

чин, секретарей комсомоль
ских организаций, места 
распределились так: С. Ко
лупаев (СУ-20) — 9 минут 
10 секунд, С. Медведев 
(СУ-27) — 10 минут 55 се
кунд, С. Сватковский (СУ- 
7) — 11 минут 45 секунд.

Были, конечно, на лыжне 
и свои курьезы. В пылу 
борьбы , некоторые спорт
смены уходили не на ту ди
станцию. Так, например, 
секретарь комитета комсо
мола комбината В. Бала
банов явно свернул на пя
ти- или десятикилометро
вую лыжню. Одним из 
претендентов на побе
ду была сборная управ
ления ДСК. В ее составе 
были А. А. Волынский, 
Л. А. Ухарская, Г. Д. По
теряев и Н. Никишина. Но 
команде не повезло. В по

1 * Окно ГАИ з
1 За безопасность ей«И

| движения
| Продолжает работу 
- утвержденная в конце 
| года районная комис- 
| сия по безопасности 
s дорожного движения и 
5 ее рабочие группы, 
а Председателем комис- 
| сии утвержден зам. 
| председателя Киров- 
й ского исполкома Н. П. 
| Подковыркин, ответст- 
g венным секретарем — 
S К. В. Кохно.
я Районная комиссия 
S включает в себя сле- 
g дующие рабочие груп- 
g пы: пропаганда правил 
g дорожного движения и 
в воспитательной работы; 
з организация дорожного 
g движения; предупреж- 
g дение детского дорож- 
н но-транспортного трав- 
g матизма; технического 
g контроля; безопасность 
g движения.
Я В члены Кировской 
й районной комиссии по 
g безопасности движения 
3 вошли представители 
g партийных, комсомоль
ца ских и советских орга- 
| нов, работники ГАИ, 
3 хозяйственные работ- 
S ники транспортных ор- 
s ганизаций Кировского 
а района.
| На мартовском засе- 
S Дании комиссия ут- 
S вердит план работы на 
" 1983 год.
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ной в ночное время, но 
не получают за это до
плату. Не раз обраща
лись они по этому вопросу 
в профсоюзный комитет 
ЖКК, однако обстоятель
ного ответа на интересую
щий их вопрос так и не по
ручили.

Редакция газеты попро
сила прокомментировать 
этот факт начальника ЖКК 
В. И. Катаева. Вот что ой 
ответил:

«Жилищно - коммуналь
ная контора сообщает, что 
при переводе на новые ус
ловия оплаты труда допла
та за ночное время была 
включена в тарифные став
ки. Подробно с этим вопро
сом можно ознакомиться в 
справочной книге для проф
актива. Профиздат, 1981 г.».

следней эстафете у секрета
ря бюро ВЛКСМ Нины 
Никишиной сломалось креп
ление, и она была вынуж
дена сойти с дистанции.

После того, как были 
подсчитаны результаты, 
оказалось, что первое ме
сто поделили команды СУ- 
20 и СУ-7. На втором ме
сте сборная завода, за ко
торую выступал ветеран 
Великой Отечественной вой
ны и труда П. Ф. Граби- 
лов. Третье призовое ме
сто у команды СУ-27.

В торжественной обста
новке победителям были 
вручены призы и Почетные 
грамоты.

Е. ПРИНЦ.

На снимках: 
(слева направо) 

на дистанции; 
передача эстафеты 

у команды завода; 
вручение наград 

победителям.
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* Хотя письмо и 
не опубликовано

Редакция газеты получи
ла письмо от работнико'в 
котельной ЖКК ДСК, в 
котором они писали, что ра
ботают в газовой котель-

ФЕВРАЛЯ в спор- 
/Мтивном зале ДСК 

проходили традици
онные соревнования по во
лейболу между группами 
здоровья Главсредурал- 
строя, Кировского райкома 
партии, ДСК и завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола, посвященные Дню 
Советской Армии.

Соревнования открылись 
парадом участников, кото
рый принимал секретарь 
Свердловского обкома 
КПСС О. И, Лобов. Он по
желал участникам соревно
ваний успехов в предстоя
щих играх, а также продол
жать регулярные занятия 
в группах здоровья, что 
способствует укреплению 
здоровья и улучшает на
строение.

Право поднять флаг со
ревнований было предостав
лено В. Н. Зотову (Глав- 
средуралстрой), капитану 
команды — победителя 
прошлогоднего турнира.

По результатам жеребь
евки в первой игре встре
тились команды ДСК им.

* В группах здоровья

ШОК-В ДСК!
60-летия Союза ССР и за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Со счетом 2:0 
победила команда ДСК. 
Эта игра была украшением 
турнира, а соперники до
стойны были встретиться в 
финале, но жребий есть жре
бий. Во второй игре: груп
па здоровья Главсредурал- 
строя — прошлогодний по
бедитель такого турнира с 
трудом выиграла у коман
ды Кировского райкома 
партии 2:0.

В матче за третье место 
команда завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола по
бедила команду Киров
ского райкома партии и 
заняла 3-е место. Команда 
завода ЖБИ показала хо
рошую, содержательную 
игру. Следует отметить иг
роков команды — дирек
тора завода В. Г. Рожно

ва, В. И. Малова, старше
го мастера цеха № 1.

В матче за 1—2 места 
встретились команда ДСК 
и Главсредуралстроя. По
беду со счетом 3:0 одержа
ла дружная команда ДСК, 
за команду победителей вы
ступили А. К. Ежов, А. А. 
Волынский, А. С. Никола
ев, В. И. Гирин, Н. И. Да
выдов, И. Б. Южаков и 
А. А. Мусальников.

Итак, кубок группы здо
ровья завоеван.’ Пожелаем 
нашей команде не расслаб
ляться и завоевать его и в 
следующем году.

А. КОРОБКОВ, 
гл. судья соревнований. 

На снимке: момент игры 
команд Главсредуралстроя 
и Кировского РК КПСС. 

Фото В. Калимасова.
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